

SÁBADO 18 DE MARZO DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ES NECESARIA LA REDISTRITACIÓN: MAURICIO KURI

Por Gustavo López

El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, consideró que ya era necesario contar con una redistribución en el estado, por lo que la celebró la determinación por parte del INE, misma que, dijo, va acorde al crecimiento de Querétaro. “Yo lo veo bien, creo que vale la pena, tendremos dos diputados, porque miren lo que pasa en la zona metropolitana afecta a uno u otro municipio, ya no hay fronteras y es muy importante poder dar soluciones a problemas comunes y que podamos contar con un solo diputado del distrito para dos municipios”, finalizó. (AM 7)

CASAS ENCUESTADORAS NO SON CONFIABLES: COPARMEX

Darío Malpica, Presidente de la COPARMEX en Querétaro, puso en tela de juicio, los resultados de las casas encuestadoras que recientemente colocaron a Querétaro entre los últimos lugares en materia de credibilidad de los ciudadanos hacia los funcionarios actuales en el ejercicio de su función. (...) “Hace como un mes, salió otra encuesta, otro análisis que lo ubicaba al Gobernador Francisco Domínguez Servién a nivel nacional en cuarto lugar de todos los gobernadores, así como el más aceptado por la ciudadanía, entonces, Yo creo que con todas estas encuestas hay que tener algunas reservas”. (RQRO)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PES

EL TEMO QUERETANO

Un día después de haber “fichado” a Cuauhtémoc Blanco en Morelos, el exfutbolista Adolfo Ríos García fue presentado como nuevo presidente estatal de Encuentro Social (PES), organización que no tiene registro como partido político en Querétaro, responsabilidad para la cual el exportero de Pumas y América dijo contar ya con un equipo que trabaja en la formación de una estructura. Luego del nombramiento estatal, Hugo Flores reconoció que en Querétaro el PES hoy es un partido que carece de registro local, que cuenta con una militancia no mayor de tres mil personas, es por eso la intención, puntualizó, de apostar por nuevos líderes sociales. “Nosotros tenemos toda la intención que Adolfo sea uno de nuestros candidatos más importantes en la próxima jornada electoral en el 18, (2018)...Nos queda muy claro que hoy Querétaro, la ciudad de Querétaro necesita levantar nuevos liderazgos ” y “sí es pretensión del partido Encuentro Social que Adolfo Ríos pueda contender por cargo de elección popular el año que entra”, subrayó. El nuevo presidente del PES en el estado, dejó en claro que en este momento su postura es trabajar una estructura ya que la realidad es que no se tiene afiliación en la entidad y la intención es enfocar a este tema las acciones. En tanto el líder del PES en el país, cuestionado sobre estos nuevos liderazgos políticos, dijo que la apuesta es postular a personas reconocidas ya sea del ámbito deportivo o del entretenimiento, como es el caso del ahora presidente estatal o el alcalde de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco. Con estos nombramientos, sostuvo que en Encuentro Social se ve a los partidos como medios, no como fines. (DQ principal, N 2, AM 7, PA 1 y 2)

NOTAS PRINCIPALES

N: MUERE PRENSADO

Por Tania Talavera

Despedazado entre un tráiler y un camión de pasajeros quedó el vehículo en que viajaba un joven de 23 años de edad, quien perdió la vida al quedarse prensado, sobre el km 40 de la autopista Querétaro-Celaya. (N principal)

SÁBADO 18 DE MARZO DE 2017

AM: LLEGAN AL IMSS 120 MDP PARA EL EQUIPO

Por Armando Ruiz

El IMSS en Querétaro licitará la primera adquisición de equipamiento para el Hospital General de El marqués, en la que se invertirá 120 mdp. El delegado Manuel Ruíz señaló que llegó la partida para la primera compra de equipo, la cual se hará gradualmente. (AM principal)

PA: AMPARA JUEZ A NURI

Por Víctor Polenciano

Ordenó la Juez Séptimo de Distrito, Cecilia Aguilera Ríos a la JLCA a dejar sin efecto la negativa que se ha hecho para la entrega de la Toma de Nota al Comité Ejecutivo del SUPAUAQ, liderada por Nuri Villaseñor desde el año pasado. (PA principal)

EUQ: DENUNCIAN EXTORSIÓN Y ROBO DE IDENTIDAD

Por Paulina Rosales

“Empezó con mensajes de inbox, a mi nombre, a mis contactos de Facebook para un supuesta campaña de cáncer de mamá, que le solicitaba a las mujeres mandar fotos desnudas a camino de 10 mil dólares”, denuncia María Elena Martínez Aguado, víctima de robo de identidad y extorsión en redes sociales. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADAS SIN ESFUERZO NI AGENDA REAL

Por Felipe Olguín Rangel

La diputada por el partido Morena, Herlinda Vázquez Munguía asegura que no cede a presiones ni a chantajes en la LVIII Legislatura, donde la consideran irresponsable por no estar de acuerdo con las mayorías. Dice que sus compañeras diputadas sólo obedecen las órdenes de sus partidos y en realidad no tienen una verdadera agenda política. También destaca el trabajo de la militancia de Morena para llevar a Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia de la República. (DQ 1 y 2)

APOYO OBLIGATORIO A CRUZ ROJA Y BOMBEROS, BUSCARÁ O. PROAL

Por Leticia Jaramillo

La bancada del PRI en el Congreso Local presentará una iniciativa de Ley para apoyar de manera formal y obligatoria a los Bomberos y la Cruz Roja, instituciones que no tienen por qué estar mendigándole dinero al gobierno, no podemos ser tan pichicatos y tan cortos de mente, señaló el diputado Mauricio Ortiz. (N 5)

LAS AMENAZAS DE ESTUDIANTES DEBEN ATENDERSE

Por Diego Rodríguez

Autoridades deben poner atención al tema de amenaza de estudiantes para centros educativos, consideró la diputada Herlinda Vázquez, quien manifestó la necesidad de enfatizar la aplicación de asignaturas enfocadas al mejoramiento del entorno social, como Cívica y Ética. (AM 6)

SÁBADO 18 DE MARZO DE 2017

CARLOS LÁZARO SÁNCHEZ TAPIA PIDE A LEGISLADORES LLAMAR A CUENTAS A TITULAR DE LA DDHQ POR DESPIDOS

El diputado Carlos Lázaro expresó que así como los integrantes de la Comisión de Derechos Humanos de la Legislatura “se rasgaban las vestiduras” por el despido de trabajadores durante la administración de Miguel Nava al frente de la DDHQ, también deberían llamar a cuentas a la actual presidenta, Roxana de Jesús Ávalos. (CI)

CANCELACIÓN DE PARQUÍMETROS ES MUESTRA DE “SENSIBILIDAD” DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO: MARCELA TORRES

La cancelación del proyecto de parquímetros en el centro de la ciudad habla de que en el municipio de Querétaro hay un gobierno sensible que escucha la molestia de la ciudadanía, destacó Marcela Torres Peimbert, senadora de la República, quien destacó que esta medida se debe aplicar en el estado a mediano y largo plazo, pues es una medida necesaria. (...) Al cuestionarle sobre la intención del gobernador Francisco Domínguez Servién, de construir un estacionamiento subterráneo en el IQT, Torres Peimbert consideró que dichos estacionamientos son necesarios aunque, reconoció, desafortunadamente alientan el uso del vehículo y esto conlleva afectaciones al medio ambiente. El uso del vehículo privado, justificó, se debe al crecimiento que ha tenido la ciudad. (CI)

FUEGO AMIGO / EGOCENTRISMO

Tabique. Sonia Rocha, la senadora –suplente de Pancho Domínguez- ya colgó su retrato en la Cámara Alta, mostrando la magnífica opinión que tiene de sí misma. La queretana saltó a la fama con su iniciativa para exigir título profesional a los candidatos a legisladores, en lo que se consideró una propuesta fascista. (PA 1)

PODER EJECUTIVO

VISITA FRANCISCO DOMÍNGUEZ HOSPITAL DEL NIÑO Y LA MUJER

El gobernador Francisco Domínguez Servién en compañía de Alfredo Gobera, Secretario de Salud (SESEQ), visitó las instalaciones del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer “Dr. Felipe Núñez Lara” para conocer el avance en materia de equipamiento y abastecimiento. Durante la visita, constató el avance en el abastecimiento del hospital, en el cual se informó que contará con equipamiento biomédico, mobiliario y se prevé la contratación de 342 trabajadores de las ramas médicas, paramédicas y afines. (DQ 1, N 1)

REUNIÓN DE FDS CON LOS LEGISLADORES FEDERALES

Por Tina Hernández

A fin de definir estrategias legislativas para el combate de los delitos de portación de arma de fuego y robo de hidrocarburos, el gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió en Palacio de la Corregidora, con senadores y diputados federales de Querétaro. Al encuentro privado acudieron tres senadores de la República (Enrique Burgos García, Marcela Torres y Sonia Rocha) y cinco diputados federales (Guadalupe Murguía, Hugo Cabrera, Apolinar Casillas, Armando Rivera y Gerardo Cuanalo). (N 1)

GOBERNADOR PIDE QUE “SALGA” LEY DE SEGURIDAD INTERIOR

La Ley de Seguridad Interior fue el principal tema que trataron diputados federales y senadores de Querétaro en la reunión que sostuvieron con el gobernador Francisco Domínguez Servién. La diputada Guadalupe Munguía señaló que el planteamiento es que pueda aprobarse debido a que es una petición de las Fuerzas Armadas para que se establezca un marco jurídico que regule su intervención en materia de seguridad interior. (AM p7, N 1, PA p8)

SÁBADO 18 DE MARZO DE 2017

PODER JUDICIAL

PODER JUDICIAL NO HA RECIBIDO CASOS DE AMENAZAS CONTRA ESCUELAS

Hasta el momento, el poder judicial no ha sido notificado sobre alguno de los casos donde estudiantes lanzaron amenazas contra escuelas. Consuelo Rosillo, Presidenta del TSJ, indicó que no hay antecedentes de casos desahogados a nivel local, por probables delitos cibernéticos. (IN)

MUNICIPIOS

EL ALCALDE DE EL MARQUÉS BUSCARÁ INVERSIONES EN BARCELONA Y ALEMANIA

Por Adrián Quino

A finales de este mes Mario Calzada, El Marqués, realizará una gira de trabajo por España y Alemania, con la finalidad de promover al municipio a empresas del sector automotriz. (AM 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q – SUPERADOS

Por Adán Olvera

Ya no es casualidad y ya no es un hecho aislado que los asalta cuentahabientes sufran los embates de la delincuencia en Querétaro; es común que personas que acuden a instituciones bancarias a retirar dinero sean asaltadas y atacadas. Es muy extraño que las instituciones bancarias no pueden hacer nada y es más extraño que los sistemas de “inteligencia” de las policías tampoco puedan descifrar a los asaltantes de instituciones bancarias y de los usuarios. Ayer nuevamente un hecho como cada semana, un cliente de banco fue despojado de 150 mil pesos por dos hombres que circulaba en una motocicleta en Avenida Zaragoza. El pobre hombre había sido despedido y era la liquidación de años de trabajo que se fueron en las manos de un par de ratas. El modus operandi de los rateros es la motocicleta, vehículo que se está convirtiendo en arma favorita para cometer delitos. Los policías y las autoridades están superados por la pericia de los rateros, no hay forma de prevenir que hechos de esta naturaleza no sucedan en las calles de Querétaro; la seguridad está siendo un punto clave en el cual las autoridades deben de trabajar de manera urgente pero eficaz. El robo en las calles y el robo a casa habitación son dos delitos con el que no pueden las autoridades y es muy sospechoso que siga sucediendo. DE REBOTE. Ahora resulta que siempre estuvieron en desacuerdo de los parquímetros los regidores del PRI en el Ayuntamiento pero cuando votaron a favor ni ruido hicieron. Qué poca... memoria. (DQ 15)

TABLERO

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Busca AMLO romper bipartidismo. Mañana recibirá Querétaro a El Peje. El PAN sigue deshojando la Margarita. Ricardo Astudillo viene por la revancha. Marcos Aguilar miente sobre medios. El Peje. Como único candidato claro a la Presidencia de la República regresa este domingo a Querétaro –plaza hasta ahora bipartidista- el líder del Movimiento Regeneración Nacional, Andrés Manuel López Obrador, mientras en el PAN deshojan la Margarita y en el PRI hay media docena de aspirantes. Recién desempacado de Nueva York, El Peje aterrizará en el Jardín Guerrero para firmar su “Acuerdo Político de Unidad por las Prosperidad del Pueblo y el Renacimiento de México”, en donde plantea cambiar de régimen por la vía pacífica. Al mitin están invitados los miembros de Morena en los 18 municipios, pero también algunos personajes de la llamada sociedad civil e incluso militantes de otros partidos políticos, invitados por la secretaria general nacional Yeidckol Polenvsky y el dirigente estatal Carlos Peñafiel. La



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 18 DE MARZO DE 2017

última vez que estuvo López Obrador en Querétaro encabezó un acto en el Jardín de la Corregidora, desde donde lanzó severas críticas a los gobiernos federal y estatal, además de regañar a inconformes con la actual dirigencia. Además cenó el Los Laureles con empresarios cercanos al PAN y al PRI, así como con ex alcaldes panistas de la talla de Manuel González Valle, ex candidato a gobernador y Jorge Rivadeneyra. El gobernador Francisco Domínguez exhibió un video de este encuentro al día siguiente en la reunión de Conago, advirtiendo que le estaban haciendo el caldo gordo a El Peje. A lo largo de estos años, Andrés Manuel López Obrador ha ido depurando sus mensajes de la honestidad valiente, el rayito de esperanza, la mafia del poder, el frijol con gorgojo y los lujos de los políticos que no tenía ni Obama. Ya no manda al diablo a las instituciones. Pretende encabezarlas. Y en una de esas. Sin embargo, no podemos ignorar que en las últimas semanas ha tenido dos problemas que no sé cuántos puntos le resten: El desliz en contra de la Marina al asegurar que entre las víctimas del operativo antinarco de Tepic había menores de edad y la confrontación en Manhattan con el padre de uno de los 43. Con todo, Andrés Manuel López Obrador es el único aspirante visible para la Presidencia en todos los partidos políticos. El PRI, organización gobernante, aún no muestra su carta fuerte, aunque últimamente se ha robustecido la figura del secretario de Salud, José Narro Robles y no se descarta tampoco al de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña o José Calzada, ante el decaimiento del titular de Segob, Miguel Ángel Osorio Chong y del canciller Luis Videgaray Caso. En el PAN todo apunta hacia el queretano Ricardo Anaya Cortés, líder nacional con control en la estructura albiazul por la que difícilmente transitará Margarita Zavala y menos el ex gobernador poblano Rafael Moreno Valle. Y el PRD, ya sabe, trae fuertes jalones internos ante la expectativa de arrimarse a la figura creciente de López Obrador, aunque tiene un candidato líder Miguel Ángel Mancera y una cadena de gobernadores, entre los que figuran el de Michoacán, Aureoles y Graco, de Morelos. En ese contexto y luego del accidentado viaje a los Estados Unidos, Andrés Manuel López Obrador retomará aquí sus compromisos nacionales y mostrará el músculo en una plaza bipartidista, gobernada por el PAN, en la que Morena se está abriendo espacio y disputa el segundo lugar al tricolor. Hay expectativa. -EL HISTORIETARIO- 2014. Hace poco más de dos años, el 1 de octubre de 2014, cambió la competencia política en Corregidora, con la aprehensión de Héctor Beltrán Leyva en una marisquería de San Miguel de Allende, Guanajuato. Y es que el capo fue detenido junto con el empresario queretano Germán Goyeneche, a quien equivocadamente se señaló como su operador financiero. El bombazo cayó en el patio del Partido Verde Ecologista, del que Goyeneche era miembro, y tiró la candidatura del dirigente estatal Ricardo Astudillo Suárez, el mejor posicionado en las encuestas por un largo trabajo de base. Aliado del PRI y de Nueva Alianza, el PVEM, había preparado largamente el lanzamiento de Astudillo, pero se todo cambió a partir de ese momento. A la desesperada, el tricolor y sus aliados lanzaron otro candidato que fue ampliamente derrotado por el ciudadano Mauricio Kuri González, postulado por Acción Nacional. Esto viene a cuento porque Ricardo Astudillo regresa por la revancha y ahora sí podría ser la carta de una alianza para la recuperación de Corregidora. Por lo pronto ya se ha reunido con la dirigencia estatal del tricolor, encabezada por Juan José Ruiz y con otros líderes. Va con todo. -BLANCAS Y NEGRAS- Caída libre. Marcos Aguilar Vega, el alcalde vendedor, vive el peor momento de su administración tras caérsele el negocio de los parquímetros y las ecobicis, que tanto daño le estaban causando al Partido Acción Nacional, junto con la grave privatización del servicio de limpia. Y sin embargo, instalado en la burbuja protectora de Estela Valenzuela, parece no mirar el enorme descrédito de su gobierno municipal y prefiere culpan a los medios de comunicación que, dice, le exigen dinero y antes ocultaban la inseguridad y los problemas. Ciego y sordo -políticamente, claro- el presidente municipal de Querétaro, quiere tapar el sol con un dedo y, como lo ha hecho desde el principio de su declinante trienio, acusa sin pruebas a los periodistas. Hoy, a la mitad de su periodo, parecen patadas de ahogado. Por cierto, a propósito de los cuestionamientos a los medios que -dice- pretenden extorsionarlo, deseo puntualizar que en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, siempre ha tenido Marcos Aguilar las puertas abiertas, como consta en numerosas entrevistas y publicaciones por las que jamás ha pagado un centavo. El entonces diputado federal asistió como invitado a las celebraciones de nuestros

SÁBADO 18 DE MARZO DE 2017

aniversarios y en una ocasión se presentó en nuestro Noticiario con un pastel elaborado y decorado por su hermana para PLAZA DE ARMAS. Cosa de tener memoria. Lo reitero nunca en toda su carrera política, ni en este medio ni en otros en los que hemos participado, se le ha cobrado por la difusión de sus proyectos y actividades. Ya basta de mentiras, Marcos. El de los negocios eres tu. Y por cierto cuando se refiere a los medios que antes ocultaban la inseguridad ¿se refiere a todos o solamente a nosotros? Digo porque sus favoritos ya estaban y no hay registro de esa violencia que pregona. Ni tampoco en las redes sociales, ya existentes entonces. Cosa de echarle un ojo al Semáforo Delictivo. ¿A poco no? -CINE PLAZA- Pinocho. La historia de un muñeco que hizo de la mentira su modus vivendi y, al final, le fue creciendo la nariz, tanto que el público dejó de creer en él. Producciones Valenzuela. -LA FRASE DE LA SEMANA- Su veldá. Para aquellas personas que pretenden engañar a la población inventando que puede existir un interés personal de Marcos Aguilar en alguna acción del municipio, hoy les demuestro una vez más que mienten y que la legalidad y la transparencia guían cada acción de este gobierno: Marcos Aguilar, al anunciar la cancelación de los parquímetros. El chiste se cuenta solo. -JUGADA FINAL- Centro Cínico. Al alcalde vendedor Marcos Aguilar que dice no haber tenido interés personal en la concesión de los parquímetros, un pinochesco ¡JAQUE MATE! (PA 5)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

REAPARECE LOYOLA EN EL PRI. Hoy reaparecerá en el Partido Revolucionario Institucional, el ex candidato a gobernador y ex alcalde capitalino ROBERTO LOYOLA VERA para disertar sobre administración municipal, a invitación del ICADEP y el sector popular, encabezados por RAÚL RÍOS OLVERA y DAVID PALACIOS JR, en lo que constituye un mensaje de unidad interna, luego de algunas diferencias. Tiempo y circunstancia. Agua de El Pueblito sabe bonito. (PA 1)

BAJO RESERVA

Tejiendo fino. Nos dicen que dentro su agenda privada, el gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo ayer en la Casa de la Corregidora una reunión con los legisladores federales por Querétaro, a la que asistieron priístas y panistas. Estuvieron los tres senadores: Enrique Burgos, Marcela Torres y Sonia Rocha, quienes aparecieron en primera fila de la foto oficial, mientras que los diputados asistieron casi todos, incluida la presidenta de la mesa directiva, Guadalupe Murguía, únicamente faltaron Braulio Guerra, PRI y María García, PAN. A Pancho, nos comentan, también lo acompañaron algunos de sus colaboradores, entre ellos Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno (SEGOB), Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana y Luis Bernardo Nava, Oficina de la Gubernatura. Mejoras ambientales en Tolimán. Nos comentan que Marco del Prete, Secretario de SEDESU, anduvo ayer en Tolimán. Nos dicen que llevó buenas noticias para los pobladores de esta demarcación del semidesierto queretano. Les anunció que aplicarán 700 mil pesos para instalar un relleno sanitario, que tendrá una superficie de cuatro mil 700 metros cuadrados y contará con geomembrana, suministro y colocación de cisterna para la captación de lixiviados, así como cuentas pluviales. Lo que se busca con esta acción, nos aseguran, es clausurar y sanear el espacio que ocupa actualmente el tiradero de este municipio. Pemex brilla por su ausencia. El pasado 15 de marzo se dio una nueva explosión en la que estuvo involucrada Pemex. El siniestro se presentó en el área de llenadoras de la terminal de almacenamiento y despacho de Salamanca, lo que dejó un saldo de ocho heridos. SJR no es ajeno al problema, debido a que se han presentado varios percances durante el último año y medio, algunos de grandes proporciones y la empresa ha brillado por su ausencia para resolver lo mismo estos siniestros que el robo de combustible. La pregunta que surge es, ¿hasta cuándo se resolverá de fondo el problema? ¿Existe voluntad de la empresa para lograrlo? Tráfico vehicular, problema de alza. Nos platican que debido al tráfico ciudadano que se ha generado por las obras que se realizan en la capital, en las últimas semanas se han incrementado los tiempos de



SÁBADO 18 DE MARZO DE 2017

traslado de avenidas importantes como Constituyentes y Zaragoza. Querétaro, nos dicen, parece crecer en número de automóviles más rápido que los trabajos en vialidades, algo que provoca desesperación de quien está atrás del volante, y causa accidentes que generan aún más caos en la ciudad. (EUQ 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL